

Bemerkungen

über das

Verhältniß zwischen Schule und Haus.

Vorerinnerung.

Der Verfasser hat die folgenden Blätter „Bemerkungen über das Verhältniß zwischen Schule und Haus“ betitelt, um dadurch anzudeuten, daß er nicht beabsichtigt hat, diese so schwierige Materie in allen ihren Verzweigungen und einzelnen Fäden zu verfolgen. Denn dazu hätte er die einschlägige Litteratur, welche zum größten Theile eine viel zerstreute ist, eingehend studieren müssen, wozu ihm sowohl Gelegenheit als Zeit mangelt; auch hätte dann die Behandlung des Stoffes den engen Rahmen einer Programmabhandlung weit überschreiten müssen.

Der Verfasser hat nur seine eigenen Gedanken zu einem geschlossenen Ganzen vereinigen wollen und dabei den praktischen Zweck im Auge gehabt, zu einer bessern Gestaltung des Verhältnisses zwischen Schule und Haus, welches ihm heute ein keineswegs glückliches zu sein scheint, ein Scherflein beizutragen. Möge dieser Wunsch in Erfüllung gehen.
